Médicos de El Salvador || http://www.medicosdeelsalvador.com

## Este artículo salió de la web

Médicos de El Salvador

## Fue enviado por:

## **Dr. Alejandro Candray**

Oftalmólogo

http://www.medicosdeelsalvador.com/doctor/acandray

Prohibida su reproducción. Todos los derechos reservados.

## El niño ha comenzado a identificar los objetos

Cuando Milton Alexis Chávez llegó a la clínica del doctor Alejandro Candray, en San Salvador, en busca de una esperanza para recobrar la vista, él era dependiente de su madre para caminar, bañarse, vestirse y realizar otras actividades.

"Solo podía identificar colores y contar dedos a una distancia extremadamente cerca, más allá de medio metro no tenía mayor percepción de visión", comentó el médico.

Así comenzó el trabajo por encontrar la manera de que el menor pudiera recuperar parte de la visión que fue perdiendo en su niñez.

Milton fue operado el mismo día de ambos ojos, debido a la necesidad que existía de rehabilitarlo lo más pronto posible y para evitar someterlo dos veces a los riesgos de la anestesia general. Para prevenir infecciones, fue tratado con antibióticos, días antes.

Con un equipo especial, le extrajeron las cataratas y le colocaron unos lentes intraoculares, una semana después fue sometido a rayos láser para mejorar la visión.

El adolescente está en una evaluación frecuente, y por el momento no se puede definir qué tanto se ha recuperado, eso dependerá de la rehabilitación que siga y de los estímulos que tenga.

"Esto no termina aquí. Necesita estímulos para que se pueda integrar. Ahora, lo más importante es que lo alfabeticen. Esperamos que si la infancia de Milton fue de sombras, por lo menos, que la juventud la viva con más alegría, que se incorpore como un ciudadano normal", expresó el cirujano oftalmólogo, Napoleón Candray.

Él recuerda el día que le retiraron las vendas al paciente. "Me impresionó ver la expresión de una persona cuando recibe el estímulo visual". El siguiente paso es que el infante reciba orientación para que identifique los objetos, los animales y a las personas que solo reconocía por el tacto o el ruido.

En la Fundación Sueños lo ayudarán a alfabetizarse y el otro año esperan incorporarlo a una escuela regular para que cumpla uno de sus sueños: leer.